

Randonnée AMEREVE du 11 octobre 2021 :boucle de Montalon.

Sous un soleil radieux, la vingtaine de randonneurs s'est donné rendez-vous au port de la PLAGNE à Saint-André de Cubzac, autrefois port de pêche à l'esturgeon devenu port de plaisance, avec le plus ancien feu de rive(1877) de l'estuaire, électrifié depuis 1964.

La balade nous a fait traverser le hameau de Peyrelabade, qui possède deux moulins.

Nous sommes arrivés devant le château du Bouilh, construit par VICTOR LOUIS au 18^e siècle (architecte du Grand Théâtre), sur commande du marquis de la Tour du Pin, ministre de la guerre, pour y recevoir Louis XVI. Le château n'a eu qu'une aile d'achevée à cause de la Révolution.

Il ya à côté un colombier(fuie) du XVI^e siècle.

Nous avons continué au milieu des vignes en cours de vendanges mécanisées, sommes passés au pied du château d'eau ,et avons découvert les moulins de Montalon datant du XVIII^e siècle, car à l'époque les vignes n'étaient pas présentes, et on cultivait blé, seigle, avoine.

Nous avons atteint la stèle qui marque le passage du 45° parallèle de latitude Nord, à mi-chemin entre le Pôle Nord et l'Equateur. Le panorama est remarquable(73 m d'altitude),dominant les moulins, les vignes, la Dordogne.

Nous avons descendu la rue des moulins ,puis le passage des quatre vents, et sommes passés devant le parc du château Robillard, castel du XVI^e siècle ,qui sert d'école municipale de musique et de salle des mariages. Il y a un platane âgé de plus de 300ans, planté probablement sous LOUIS XIV, de 30m d'envergure.

Passage devant l'église Saint André et retour au Port de la Plagne.

Très belle balade ,historico-culturelle, avec des paysages remarquables et des points de vue magnifiques, avec un ciel sans nuages et un soleil éclatant.

Rendez-vous au mois prochain pour de nouvelles découvertes !